



Dezernat, Dienststelle  
VIII/23/235/1

Freigabedatum

## Beschlussvorlage

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

### Betreff

**Benennung eines Weges im Bebauungsplan Sigwinstraße in Köln-Höhenhaus**

### Beschlussorgan

Bezirksvertretung 9 (Mülheim)

Gremium	Datum
Bezirksvertretung 9 (Mülheim)	13.03.2023

### Beschluss:

Die Bezirksvertretung Mülheim beschließt, den Weg, der von der Sigwinstraße zwischen den Hausnummern 105 und 107 in nordwestliche Richtung abgeht, sich nach etwa 60 Metern teilt, dann etwa 15 Meter in südwestliche Richtung und etwa 27 Meter in nordöstliche Richtung verläuft, in

**Lavendelweg**

zu benennen.

Alternativ beschließt die Bezirksvertretung Mülheim den Weg in

**Krokusweg**

oder

**Zauberglöckchenweg**

zu benennen.

## Begründung:

In dem vorhabenbezogenen Bebauungsplan mit der Nummer 72498/02 und dem Arbeitstitel: Sigwinstraße in Köln-Höhenhaus, ist ein etwa drei Meter breiter Weg zu benennen.

Das Plangebiet liegt im südlichen Teil des Stadtteils Höhenhaus und umfasst in der Gemarkung Wichheim-Schweinheim, Flur 9, die Flurstücke Nr. 5525 und 5526. Der Geltungsbereich des Bebauungsplanes wird durch die Gärten der Wohnbebauung am Torringer Weg im Nordosten, die Sigwinstraße im Süden, die Gärten der Wohnbebauung an der Lindelaufstraße im Westen und einer Sukzessionsfläche im Nordwesten begrenzt. Die Flächengröße des Plangebietes beträgt 5156 m<sup>2</sup> und erstreckt sich zwischen der Sigwinstraße Nr. 105 und Nr. 107.

Der städtebauliche Entwurf sieht drei Häuserzeilen mit insgesamt 16 Wohneinheiten vor, die sich um zwei jeweils drei Meter breite Wohnwege gruppieren. Zwei der Hauszeilen bestehen aus fünf Häusern und die nördliche Hauszeile aus sechs Häusern. Die geplante Bebauung orientiert sich an der Bestandsbebauung der Umgebung.

Da zur Sigwinstraße hin keine Hausnummern mehr frei sind, müssten die entstehenden 16 Wohneinheiten unter Verwendung des Alphabets nummeriert werden. Dies wäre möglich, allerdings nicht sehr übersichtlich.

Die Vorlage 3093/2022, in der die Benennung Am Blauen Paul beschlossen werden sollte, wurde in der Sitzung vom 28.11.2022 unter TOP 9.1.1 mit der Bitte an die Verwaltung neue Benennungsvorschläge zu erarbeiten, zurückgestellt.

Da bereits im Umfeld Straßen nach Pflanzen benannt wurden, wäre auch hier eine Benennung nach einer weiteren Pflanzenart passend.

### Zu den neuen Benennungsvorschlägen:

#### Lavendelweg

Lavendel ist eine Pflanzenart innerhalb der Familie der Lippenblütler. Sie findet hauptsächlich Verwendung als Zierpflanze oder zur Gewinnung von Duftstoffen, zudem wird der Lavendel als Heilpflanze genutzt.

#### Krokusweg

Krokusse sind eine Pflanzengattung der Schwertliliengewächse. Die etwa 235 Krokusarten sind vor allem im Orient, aber auch in Europa, Nordafrika und bis nach Westchina verbreitet.

#### Zauberglöckchenweg

Zauberglöckchen stammen aus Südafrika und gehören zur Familie der Nachtschattengewächse. Die Wuchs- und Blütenform lässt eine Verwandtschaft mit Petunien vermuten.

## Anlage Plan